
A voir. « L’enfer vert des
bretons  »,  un  documentaire
sur les algues vertes
Alors que cet été les algues vertes ont été encore une fois au
cœur de l’actualité bretonne, coup de projecteur sur le film
«  L’enfer  vert  des  Bretons  »,  réalisé  par  le  finistérien
Mathurin Peschet. Un film à voir en ligne chez nos amis du web
média breton de la culture KuB

Cet été encore, les algues vertes ont fait parler d’elles en
Bretagne, avec notamment six plages interdites d’accès dans la
région, en raison de la trop forte prolifération des Ulva
Armoriqua (le nom scientifique des algues vertes, ndlr). C’est
l’occasion de mettre de nouveau en lumière le documentaire de
Mathurin Peschet, « L’enfer vert des bretons ». Si il est
sorti  en  2012,  il  n’en  reste  pas  moins  d’actualité.  Le
réalisateur,  finistérien,  s’attaque  au  problème  de  la
prolifération des algues vertes de manière particulièrement
pédagogique.

En
effet, il ne prend pas parti, mais choisi de se poser la
question de
l’origine du phénomène des marées vertes : d’où viennent ces
algues ? Qui sont les responsables ? Comment en est-on à
cette situation ? Que faudrait t-il faire pour lutter contre
le
phénomène ?

Sans autre intention que celle de comprendre, le réalisateur
part  à  la  rencontre  d’acteurs  locaux  concernés  par  le
problème. Aux explications de Pierre Aurousseau, professeur de
sciences de l’environnement et ancien président de Conseil
Scientifique de l’Environnement en Bretagne se succèdent les
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témoignages d’un agriculteur en conventionnel, d’un autre avec
un élevage de porcs sur paille, et d’un autre en élevage
laitier bio. Le réalisateur interroge également des militants
environnementaux. Seuls les industriels de l’agro-alimentaire
n’ont pas souhaité répondre à ses questions…

« Il faut revenir aujourd’hui à une agriculture en lien avec
son sol, qui respecte les équilibres naturels », déclare alors
en guise de conclusion de son film Mathurin Peschet. Sortir de
cet « enfer vert » s’avère donc possible mais ne pourra pas se
faire sans la passation d’un nouveau contrat entre la société,
les  politiques,  l’industrie  et  le  monde  agricole…sept  ans
après, les enjeux sont plus que jamais d’actualité.

A  voir  ici  :
https://www.kubweb.media/page/enfer-vert-bretons-algues-vertes
-agriculture-intensive-mathurin-peschet/
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